

SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉRTARO

### INICIA IEEQ EL CICLO 'MÉXICO 2020. JUSTICIA Y DEMOCRACIA'

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro (IECEQ), dio inicio al ciclo de conferencias 'México 2020. Justicia y Democracia', con la participación de autoras y autores destacados en la materia. El Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales explicó que el objetivo es contribuir a la formación de la ciudadanía, así como a una mejor comprensión de los cambios que se viven en los ámbitos democrático y judicial, tanto en México como en el mundo. En ese marco, las instituciones convocantes presentarán obras editoriales que permitan fortalecer el diálogo y la vinculación con distintos sectores de la sociedad, como la academia. El ciclo comenzó con la exposición del libro 'Derechos, democracia y jueces' de Leopoldo Gama Leyva, en el Auditorio del Centro de las Artes de Querétaro; el evento contó con las intervenciones del autor, del Consejero Electoral, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda, como moderadora, y el Director del IECEQ, Rogelio Flores Pantoja. Gama Leyva reconoció a los institutos organizadores del ciclo su compromiso con la difusión de la cultura jurídica y democrática; acerca de la obra de su autoría, explicó los elementos de la democracia constitucional. De igual manera, Vado Grajales destacó que el texto reconstruye con claridad y precisión las tres grandes tradiciones del constitucionalismo: los modelos sustantivista, procedimentalista y deliberativo, alimentando el debate en torno al sistema mayoritario en nuestro país. Por su parte, Flores Pantoja consideró que el libro es un aporte relevante en la coyuntura actual, ya que es necesario un mejor entendimiento del ejercicio del poder en democracia, con un sustento teórico-filosófico. (EUQ 6, AM 6)

<https://www.alertaqrnoticias.com/2020/01/24/inicia-ieeq-el-ciclo-mexico-2020-justicia-y-democracia/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/inicia-ieeq-el-ciclo-mexico-2020-justicia-y-democracia/>

<http://codigoqro.mx/2020/01/24/ieeq-e-ieceq-dan-inicio-al-ciclo-mexico-2020-justicia-y-democracia/>

<https://www.abcradioqro.com/inicia-ieeq-el-ciclo-mexico-2020-justicia-y-democracia/>

<https://www.queretarotv.com/?p=1675>

<http://sinpermiso.mx/?p=40100>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/01/24/inicia-ieeq-el-ciclo-mexico-2020-justicia-y-democracia/>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### MORENA

#### **MORENA NO ACEPTARÁ DIRIGENTE FORÁNEO Y QUE BUSQUE BENEFICIOS PERSONALES**

El nuevo dirigente estatal de Morena deberá representar a la militancia, los valores y principios del movimiento, sentenció el diputado Mauricio Ruíz Olaes, quien anticipó que podría ser este viernes o en el transcurso de los próximos días cuando Yeidckol Polevnsky elija al nuevo dirigente de este partido en el estado. (ADN)

SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: PIDE CONAGO COMPRA DIRECTA DE MEDICINAS**

La Conago planteará al Gobierno federal que las entidades -que tengan la capacidad financiera- adquieran directamente medicamentos para diversos tipos de cáncer, afirmó el gobernador Francisco Domínguez. (DQ, principal)

### **N: HAY DESABASTO**

El gobernador Francisco Domínguez destacó que las compras consolidadas para los medicamentos contra el cáncer ahorran mucho dinero, pero han provocado desabasto en 25 claves médicas, aunque el gobierno federal se comprometió a surtirlos el próximo 28 de enero. (N, principal)

### **AM: CAPITAL JAPONÉS APUESTA POR EL CRECIMIENTO DE QUERÉTARO**

Hoy, 156 empresas japonesas instaladas en Querétaro le dan un nuevo giro a la dinámica industrial en la entidad. No solo creen en la competitividad del estado, sino en un cambio de visión, principalmente en lo relacionado con el empleo de la mujer. (AM, principal)

### **EUQ: HAY ESCASEZ DE 25 MEDICAMENTOS PARA EL CÁNCER: FDS**

El gobernador Francisco Domínguez dijo que se espera que estos medicamentos lleguen el próximo 28 de enero, según el compromiso de la federación que tiene con el estado. (EUQ, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **FRANCISCO DOMÍNGUEZ PRESENTA PROYECTOS DE FOMENTO AGROPECUARIO AL TITULAR DE LA SADER**

El gobernador Francisco Domínguez se reunió con el titular de la SADER, Víctor Villalobos Arámbula, a quien presentó los proyectos estratégicos para que la entidad sea considerada dentro del Programa de Fomento a la Agricultura, Ganadería y Pesca federal, que cuenta con un presupuesto de mil 500 mdp. (AM, EUQ, N)

### **ENTREGAN EN QUERÉTARO ACTAS DE NACIMIENTO EN FORMATO BRAILLE**

El gobernador Francisco Domínguez y su esposa Karina Castro, Presidenta del SEDIF, encabezaron la entrega de 165 copias de actas de nacimiento certificadas en formato braille, asegurando que así se refrenda el compromiso de la actual administración estatal por consolidar una entidad incluyente y un mejor desarrollo humano integral. En su mensaje, el gobernador destacó que a través de esta nueva implementación se les dará certeza jurídica en materia de identidad a personas con discapacidad visual. (DQ, N, EUQ, AM, Q)

### **LLEGARÁN MEDICAMENTOS CONTRA EL CÁNCER A QUERÉTARO EL 28 DE ENERO**

El gobernador Francisco Domínguez indicó que el 28 de enero llegarán los medicamentos contra el cáncer. “Estuvo el titular del INSABI el lunes aquí, me dejó saber que están los medicamentos todos comprados, inclusive lo están almacenando en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez. Él habló para que a Querétaro se nos surtieran los medicamentos”. (N)

### **LAS REUNIONES DE SEGURIDAD SEGUIRÁN EN QUERÉTARO: JMGT**

Las reuniones de Coordinación para la Seguridad en el estado de Querétaro se seguirán realizando, sin embargo, en la entidad se trabaja los 365 días del año y las 24 horas del día en este rubro; enfatizó Juan Martín Granados

**SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020**

Torres, Secretario de Gobierno. Así lo dijo al ser cuestionado sobre el acuerdo al que llegaron los gobernadores con las autoridades federales, sobre no politizar el tema de seguridad; así como que el secretario de Gobierno o el secretario de Seguridad puedan encabezar las reuniones. (DQ)

### **AGRESORES DE VIOLENCIA IRÍAN A REHABILITACIÓN**

Los agresores de violencia de género deberán ingresar a un examen de conciencia y rehabilitación que implica atender los factores que provocan este comportamiento con el nuevo protocolo único de atención integral, aseveró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobernación. (DQ, N)

### **ANALIZAN INCLUSIÓN DE PASANTES DE PSICOLOGÍA EN ESCUELAS**

Por Diego Rivera

La USEBEQ analizará con la SEJUVE la posibilidad de que pasantes de la carrera de Psicología brinden atención psicológica a en instituciones del estado, aseguró el coordinador Enrique de Echávarri Lary. (N)

### **SEDESU INAUGURÓ NUEVO LABORATORIO**

Marco del Prete, titular de la SEDSU, encabezó la inauguración del laboratorio de Software Embebido en las instalaciones del CECyTEQ plantel Corregidora. En este espacio los estudiantes podrán trabajar con cuatro tableros didácticos interactivos para poner en práctica a competencias técnicas apegadas a la industria 4.0 y TTCS. (AM, EUQ, ESSJR)

### **SEDEA APOYA CON SUPLEMENTO ALIMENTICIO A PRODUCTORES DE TOLIMÁN**

Atendiendo las necesidades de los productores del semidesierto queretano, en representación del Secretario Carl Heinz Dobler, el director regional, Carlos Montes, en compañía de la presidenta municipal de Tolimán, Lupita Alcántara, hicieron entrega de 2000 kg de suplemento alimenticio, así como el apoyo de 80 viajes de agua en pipa para el traslado a los abrevaderos de los ganaderos de la región, esto durante la Asamblea Anual de la Asociación Ganadera de Tolimán. (AM, N)

### **INTENSIFICAN ACCIONES PARA MANTENER A QUERÉTARO LIBRE DE LEPRO**

La SESEQ conmemora el Día Mundial de Lucha contra la Lepra intensificando acciones de difusión sobre detección, diagnóstico temprano y tratamiento oportuno de esta enfermedad. En la actualidad, en Querétaro no hay pacientes registrados con esta enfermedad, sin embargo, se continúan con las actividades de prevención, detección, diagnóstico temprano y tratamiento oportuno. (EUQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ZAPATA, A FAVOR DE ACCIONES DE MOVILIDAD**

El diputado Antonio Zapata aplaudió la medida del gobernador para dar incentivos a los taxistas para migrar a tecnología híbrida en sus unidades, mencionó que ayudará a mejorar la calidad del aire en la entidad. (AM)

### **OPERAN EN QUERÉTARO 300 TAXIS HÍBRIDOS**

Hasta el momento, se han entregado alrededor de 300 concesiones a taxis híbridos en la zona metropolitana de Querétaro, indicó Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito en el Congreso local. De acuerdo con el legislador, según el IQT, casi el 60% de los autobuses que circulan en los municipios metropolitanos de Corregidora y Querétaro ya operan con gas natural. (EUQ, DQ)

**SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020**

## **APRUEBAN EN COMISIÓN QUE EL GALLO SEA PATRIMONIO CULTURAL E INMATERIAL**

En sesión de trabajo de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, presidida por el diputado Agustín Dorantes Lámbarri, e integrada por las diputadas Abigail Arredondo Ramos y Leticia Rubio Montes, se aprobó el proyecto de dictamen de la Iniciativa para exhortar respetuosamente al titular del Poder Ejecutivo, a efecto de que en uso de sus facultades, declare la Celebración del Gallo Monumental como Patrimonio Cultural, Inmaterial e Intangible en el estado de Querétaro, que se realiza en las colonias de Hércules y La Cañada, el cual consiste en una peregrinación nocturna en ofrenda a los santos patronos de Querétaro. (N)

## **BUSCAN QUE FIESTAS DE EL PUEBLITO SEAN DECLARADAS COMO PATRIMONIO CULTURAL DE QUERÉTARO**

Por Zulema López

El día de hoy en la Cámara de Diputados se llevó a cabo la Comisión de Asuntos Municipales, la cual aprobó el exhorto dirigido por la LIX Legislatura al titular del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, para que declare las Fiestas Patronales de Corregidora, en el mes de febrero, como Patrimonio Cultural Inmaterial e Intangible del Estado de Querétaro. El Diputado Antonio Zapata agradeció a la Mesa Directiva, encabezada por la Diputada Verónica Hernández, por la agilidad a la solicitud presentada en este exhorto. (EUQ)

## **“MÉXICO NECESITA LÍDERES COMO TRUMP”**

Por Paulina Rosales

Ante cuestionamientos de la prensa local sobre el apoyo al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien mantiene una política anti inmigrante, la diputada local de Encuentro Social, Elsa Méndez, afirmó que “México necesita líderes así”. (DQ)

## **PENDIENTE INICIATIVA PARA PENAR AGRESIONES**

La iniciativa de ley que sancionaría en Querétaro las agresiones cometidas a mujeres con ácidos, sustancias corrosivas o herramientas cortantes, no se ha turnado a algún comisionado y continúa en la Mesa Directiva de la Legislatura, reveló Abigail Arredondo Ramos, diputada del PRI. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **CUADRUPLICA PC VISTOS BUENOS POR DISMINUCIÓN DE TRÁMITES EN LA CAPITAL**

En lo que va del mes de enero del presente año, la CMPC del municipio de Querétaro ha casi cuadruplicado el número de vistos buenos, en comparación con los que se tenían en este mismo período del 2019, esto derivado de la disminución de trámites y la pronta respuesta; así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella. (AM, EUQ, DQ, N)

### **¡VUELVE EL FRÍO!**

Por Verónica Ruiz

Temperaturas mínimas de entre 6 y 8 grados y máximas de hasta 21 grados centígrados se registrarán este fin de semana en la capital, informó el director de la Coordinación de Protección Civil Municipal, Carlos Rodríguez Di Bella. Señaló que existe baja probabilidad de lluvias para los siguientes días, pero probablemente se registren vientos fuertes los días martes o miércoles, con rachas superiores a los 30 kilómetros por hora. (DQ)

**SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020**

## **NORMATIVA MUNICIPAL PARA REGULAR FRANELEROS, TODAVÍA EN CONSTRUCCIÓN**

Por Gonzalo Flores

Continúa el trabajo dentro de la Administración capitalina para la regulación de los franeleros en la vía pública a través de la construcción de una normativa municipal, comentó el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM)

## **CLAUSURAN NEGOCIOS SIN CONTRATO DE RECOLECCIÓN**

Por Verónica Ruiz

La Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Alejandra Haro de la Torre, advirtió que los establecimientos comerciales y de servicios que generan más de 100 kilos de basura al mes y no contraten servicio de recolección, podrían ser clausurados. (DQ)

## **AJUSTE EN REGLAMENTO DE MOVILIDAD PIDE COPARMEX**

Por Jahaira Lara

La presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, aseveró que es necesario que se ajuste el reglamento para la movilidad y el tránsito del municipio de Querétaro y se consense a todas las partes, ya que podría ir en detrimento de la cadena productiva. (N)

## **TRABAJAN PARA DIGITALIZAR DOCUMENTOS**

La Comisión de Acceso a Información trabaja en una ley de archivos que permita digitalizar todos los documentos con datos públicos con el objetivo de agilizar el acceso a estos y disminuir el número de solicitudes de información. (AM)

## **CABILDO DE EL MARQUÉS APROBÓ DONACIÓN PARA LA UAQ**

El H. Ayuntamiento del municipio de El Marqués, aprobó por unanimidad en Sesión Ordinaria de Cabildo, la entrega de un recurso de 700 mil pesos que será destinado a la biblioteca Hugo Gutiérrez Vega de la UAQ. Dicha iniciativa del presidente marquesino Enrique Vega Carriles, tendrá la finalidad de conservar el acervo bibliográfico del sitio que estará ubicado en la ex prepa Centro, contribuyendo a la consolidación del patrimonio de Querétaro y asimismo facilitará el acceso a la cultura y a la información. (AM, EUQ, DQ N)

## **COMIENZAN EN COLÓN TAREAS DE DESAZOLVE EN EL BORDO “EL CHIVATO”**

Como acción de prevención ante el estiaje, el Presidente Municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, visitó el ejido de El Zamorano para comenzar con las tareas de desazolve del bordo “El Chivato”. A fuerza de maquinaria y la intervención del personal de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, se espera concluir el objetivo en un lapso de 25 días con la intención de generar las condiciones adecuadas para hacer crecer en 2020, el número de cabezas de ganado de esta comunidad. (N)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EMPRESARIOS BUSCAN ENRIQUECER EDUCACIÓN**

Rectores y directores de universidades que pertenecen a la Comisión de Educación de la Coparmex Querétaro se reunirán con diputados federales para crear una mesa de diálogo en torno a la Ley General de Educación Superior y la Ley General de Ciencia Y Tecnología. (N)

**SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020**

## **FISCALÍA ACREDITA DELITOS DE ENTRENADOR DE FÚTBOL EN BOLAÑOS**

Será en la audiencia final donde el Juez dicte la sentencia a “El Guti” entrenador de fútbol de Bolaños quien abusó de 4 menores de edad. Fiscalía probó los delitos de violación y acoso sexual, según informó el Fiscal Alejandro Echeverría Cornejo. Como se recordará este sujeto fue detenido por la Fiscalía el pasado 23 de mayo de 2019, en ese momento, relacionado con 3 carpetas de investigación que iniciaron los padres de familia de los menores abusados; dos por abuso sexual y uno por violación equiparada. (DQ)

## **BAJAN 90% CARPETAS DE INVESTIGACIÓN POR HUACHICOL EN 2019**

Por Maritzza Navarro

Durante 2019, la apertura de carpetas de investigación por huachicol o robo de combustible, disminuyeron 90%, informó José Guadalupe Franco Escobar, delegado en Querétaro de la FGR. Expuso que los operativos interinstitucionales para atender esta problemática han dado resultados, y eso se refleja en las carpetas de investigación. (EUQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q “PROBLEMAS”**

Por Adán Olvera

Manifestantes que se dicen padres de niños en tratamiento de cáncer se manifestaron y acudieron a las instalaciones de la FGR en Querétaro, para presentar una denuncia en contra de quién o quienes resulten responsables por la falta de medicamentos desde hace dos meses. Es un asunto que se viene repitiendo en casi todas las entidades del país, los hospitales no surten medicamento y no lo entregan a los pacientes que lo necesitan porque, es más importante repartir culpas y seguir con la perorata de los conservadores y de la corrupción en un tema que no puede esperar. Las denuncias se presentan y sin duda será un efecto mediático el que se logre, pero los medicamentos seguirán tardando en llegar porque es una condición la de este gobierno. Son varios los frentes abiertos del Gobierno federal y siempre con el pretexto de combatir la corrupción y acabar con viejas prácticas...Antes no había problemas con migrantes y ahora hay, antes no había desabasto marcado de medicina y ahora hay hasta llevar a padres de familia a las calles. El sistema público de salud era malo y ahora raya en lo inoperante y no hay explicaciones y acciones que den señales de seguir salvando vidas. La denuncia seguramente será simbólica y los padres de familia tendrán que seguir padeciendo la falta de medicamentos y un sistema de salud enfermo desde hace dos décadas cuando menos. Las respuestas son increíbles y lo que sigue en este país es que se criminalice la manifestación de ideas, es la tentación de los gobiernos autoritarios. DE REBOTE. Los diputados se empeñan en ser nota a base de escándalos y para muestra esta Elsa Méndez, que jalando reflectores de una manera forzada apoya a Donald Trump y se mete en discusiones con reporteras. (DQ)

### **EL ALFIL NEGRO**

Polémico. Si la policía balea a un sujeto, malo, si no lo hace y este roba o mata, muy malo.

Observar la ley evita estas situaciones: pone placas a las motos, circular con casco, detenerse cuando lo indica la autoridad y no amagar a los elementos porque el horno no está para bollos. Le salió barato. (N 1)

### **BAJO RESERVA**

Fernández Noroña visita un bastión panista. Nos comentan que el diputado petista Gerardo Fernández Noroña, quien ha manifestado que buscará ser candidato presidencial en 2024, estará en el estado de Querétaro. Hoy sábado visitará San Juan del Río, demarcación que en 1991 se convirtió en el primer municipio en la historia de

**SÁBADO 25 DE ENERO DE 2020**

esta entidad federativa que gobernó Acción Nacional. Don Gerardo, polémico por sus expresiones y manifestaciones en redes sociales, nos cuentan, presentará la conferencia “Políticas Públicas y la 4T”. El encuentro con el legislador, nos dicen, será en el Jardín de la Familia. Bárcena encuentra chamba en SLP. Un perredista queretano, nos dicen, se incorporó al equipo de trabajo del panista Xavier Nava, presidente municipal de San Luis Potosí. Gonzalo Bárcena Reyes, quien en 2015 fue el candidato del partido del sol azteca a la presidencia municipal de Querétaro, nos comentan, recibió el nombramiento hace un par de días, como encargado de la subdirección de la Unidad de Gestión del Centro Histórico de la capital potosina. (EUQ 2)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Realizan conferencias de justicia y democracia

● También se presentarán obras que permitan fortalecer el diálogo entre la sociedad y la academia

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro (IECEQ) dio inicio al ciclo de conferencias México 2020. Justicia y Democracia, con la participación de autoras y autores destacados en la materia.

El consejero electoral Luis Octavio Vado Grajales explicó que “el objetivo es contribuir a la formación de la ciudadanía, así como a una mejor comprensión de los cambios que se viven en los ámbitos democrático y judicial”, tanto en México como en el mundo.

En ese marco, las instituciones convocantes presentarán obras editoriales que permitan fortalecer el diálogo y la vinculación con distintos sectores de la sociedad, como la academia.

El ciclo comenzó con la exposición del libro *Derechos, Democracia y Jueces*, de Leopoldo Gama Leyva, en el auditorio del Centro de las Artes de Querétaro; el evento contó con las intervenciones del autor, del consejero electoral, la consejera electoral María Pérez Cepeda, como moderadora, y el director del IECEQ, Rogelio Flores Pantoja.

Gama Leyva reconoció a los institutos organizadores del ciclo su compromiso con la difusión de la cultura jurídica y democrática; acerca de la obra de su autoría, explicó los elementos de la democracia constitucional.

De igual manera, Vado Grajales destacó que el texto reconstruye con claridad y precisión las tres grandes tradiciones del constitucionalismo: los modelos sustantivista, procedimentalista y deliberativo, alimentando el debate en torno al sistema mayoritario en nuestro país. ● Redacción

**“El objetivo es contribuir.. a una mejor comprensión de los cambios que se viven en los ámbitos democrático y judicial”**

**LUIS OCTAVIO VADO GRAJALES**  
Consejero del IEEQ



## INICIAN CONFERENCIAS EN TEMAS DE DEMOCRACIA

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en coordinación con el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado (IESEQ) inició las conferencias 'México 2020. Justicia y Democracia, con expertos en el tema.